



RAPPORT DE LA

Commission ad hoc (CoAH)

CHARGÉE D'Étudier le/LA

PR 31-2023 Soutien de CHF 200'000.- à Visions du Réel pour la période 2024-2027

Madame la Présidente,
Mesdames, Messieurs les Conseillers,

La Commission s'est réunie le 2.11.2023 à Nyon, afin d'étudier l'objet cité en titre. Etaient présents, Mme Marie-Thérèse Ramseyer, MM. Jean-Frédéric Berthoud, Robert Jenefsky, Richard Grahn, et Mme Florence Ursenbacher, rapporteur. Mmes Valérie Jeanrenaud, membre du Comité de direction en charge de la culture, Cintia Stucker, déléguée culturelle et M. Boris Mury, secrétaire général, ont présenté le dossier et ont répondu à nos questions, nous les en remercions.

La convention quadriennale engageant la fondation Visions du Réel, l'Etat de Vaud, la Ville de Nyon et la Région de Nyon arrivant à son terme, le présent préavis propose de reconduire ce partenariat par le biais d'une nouvelle convention quadriennale pour la période 2024-2027 et d'en fixer les termes financiers. Ceux-ci restent identiques au soutien actuel de la Région.

Le Festival, Visions du Réel

Local et de réputation mondiale.

Le festival Visions du Réel est un festival de cinéma documentaire qui se déroule en avril à Nyon et verra sa 55^{ème} édition en 2024.

Parmi les festivals mondiaux, il est en bonne position. Son rayonnement national et international attire chaque année un nombre croissant de visiteurs. En moyenne, on compte 50'000 spectateurs. Positif pour notre région: la fréquentation des professionnels du cinéma, de la presse internationale et nationale est en progression, la venue des réalisateurs et tous les intervenants du festival représente un nombre grandissant de personnes qui découvrent notre région et font vivre l'économie locale, hôteliers, restaurateurs etc... En 2017, une étude sur l'impact touristique de la culture a pu établir une moyenne de 4100 nuitées dans notre région, durant le festival. Visions du Réel générerait, selon cette étude, un montant de l'ordre de 3.5 millions.

Forces et dynamiques : quelques points forts du Festival Visions du Réels :

Diversifié, offrant un contenu sociétal majeur, Visions du Réel s'adresse tant au grand public qu'au public professionnel, mais également au public scolaire et aux étudiants.

Culture et éducation, les On-line movies : à chaque crise son avantage ! L'édition 2020 s'est tenue entièrement en ligne et a permis, non seulement un accès général au grand public mais aussi à env. 90 classes des degrés secondaires, de travailler à partir des films présentés. Suite à cette première, Visions du Réel a lancé une plateforme VOD destinée aux écoles tout au long de l'année, facilitant ainsi l'accès à des films documentaires.

Un label « Culture inclusive » : Accessible, inclusif, un cinéma pour tous : des prix réduits pour les titulaires de Carte Culture de Caritas, la gratuité aux accompagnants des personnes à mobilité réduite, Visions du Réel collabore avec la Chaise Rouge – service proposé par la Croix-Rouge vaudoise avec le soutien de Pro Infirmis Vaud – pour offrir un accompagnement personnalisé et

adapté à différents types de handicap. Il a obtenu le label « Culture inclusive » pour une durée de 4 ans.

Convention 2024-2027

La commission a fait le point sur ce qu'impliquera le renouvellement de la convention de partenariat 2024-2027, à laquelle participeront la Ville de Nyon et le canton de Vaud. Rappelons que la Ville de Nyon et le Canton examinent une éventuelle augmentation de leur soutien et que Région de Nyon maintient le même montant que les années précédentes, soit CHF 50'000.- par année, dont CHF 30'000.- de contribution par le FRET – Fonds régional d'équipement touristique, validé à ce jour.

Renforcer sa présence en Suisse alémanique et italienne à l'aide de la plateforme Vdr@school, développer ses mesures dans le cadre du label « culture inclusive », enrichir les activités destinées aux seniors, migrants et aux personnes défavorisées, et développer les activités tout au long de l'année, fidéliser son personnel, voici quelques grands axes de ce programme de convention 2024-2027.

La commission souligne également que le soutien de Région de Nyon en faveur de Visions du Réel s'est effectué de façon croissante et régulière depuis 2012, la 1^{ère} convention datant de 2016.

Conclusion

Interactif et dynamique, au cœur de notre société, diversifié et sensible à l'aspect social inclusif, Visions du Réel fait indéniablement partie de notre paysage culturel.

La Commission propose donc au Conseil intercommunal d'accorder le crédit demandé.

Fondée sur ce qui précède, la Commission ad hoc recommande, à l'unanimité de ses membres, d'accepter le préavis 31-2023 du Comité de direction et de prendre les décisions suivantes :

1. d'accorder le crédit de CHF 200'000.- en faveur de Visions du Réel durant la période 2024-2027.
2. d'imputer le montant total de CHF 200'000.- réparti comme suit :

CHF 80'000.- à raison de CHF 20'000.- par année sur le budget ordinaire de fonctionnement

CHF 120'000 à raison de CHF 30'000 par année sur le FRET

Luins, le 14 novembre 2023

LES MEMBRES DE LA COMMISSION	
Florence Ursenbacher, rapporteur	Signature
Luins	
Marie-Thérèse Ramseyer	Signature
Chavannes-des-Bois	
Jean-Frédéric Berthoud	Signature
Longirod	

Robert Jenefsky	Signature
Nyon	
Richard Grahn	Signature
Givrins	